

## **Non à la complicité de l'UE avec crimes de guerre !**

*Discours prononcé par Claude Grégoire le 21 octobre 2023 à la Place Clairefontaine*

Les mots paraissent creux aujourd'hui, car ils ne suffisent pas à décrire ce que les gens dans la Bande de Gaza sont en train de vivre.

J'ai honte aujourd'hui d'être citoyen d'un Etat de l'UE. Honte des dirigeants européens répétant le mantra : *Israël a le Droit de se défendre*, sans jamais tenir l'Etat occupant responsable de ses crimes, de la cause-même de la violence actuelle qu'est la violence quotidienne de l'occupation et colonisation.

Quand la Présidente de la Commission Ursula von der Leyen va en Israël pour se faire briefer (*photo à l'appui*) par l'armée israélienne, au même moment où cette armée terrorise 2,4 mio d'habitants, pour la plupart des réfugiés de 1948, dans une prison à ciel ouvert, tout en les définissant comme étant des « bêtes humaines » (mots du Ministre israélien de l'armée)

... quand cette même dame fait illuminer le bâtiment *Berlaymont* à Bruxelles, siège de la Commission, par un gigantesque drapeau israélien au même moment où cet Etat bombarde les hôpitaux à Gaza et coupe les vivres et l'eau et l'électricité à une population entière ... c'est donner carte blanche à l'armée d'occupation pour continuer ses crimes. C'est ce qu'on appelle complicité avec crimes de guerre.

La Ville de Luxembourg a illuminé la Place d'Armes avec les couleurs du drapeau israélien - Oui on a le droit et même le devoir de compassion avec les victimes israéliennes sauvagement tués - En même temps nous attendons désormais l'illumination de la Place d'Armes – tout comme celle de la Tour Eiffel – avec les couleurs du drapeau palestinien.

Ou alors, pour les dirigeants européens, comme souvent pour les médias, une vie humaine n'aurait-elle pas la même valeur selon si elle est israélienne ou palestinienne ? Pourtant nous connaissons les statistiques des victimes au fil de ces dernières 15 années et jusqu'avant les événements tragiques récents, l'ONU recense 308 victimes israéliennes et 6.407 victimes palestiniennes. Cette fois-ci les chiffres risquent d'évoluer dans la même direction.

Dans l'Union européenne d'aujourd'hui il devient même difficile de manifester sa solidarité avec les victimes, une fois que celles-ci sont palestiniennes. En France on interdit les manifestations de solidarité. Idem en Allemagne, en Autriche, en Suisse. Nos camarades français de Thionville, de Metz, de Paris et d'ailleurs ont dû faire recours devant le Tribunal pour revendiquer leur droit de manifester. Sous un ministre de l'Intérieur Darmanin il y a eu dans une semaine 752 verbalisations et 42 arrestations. Le Time Magazine titre: "In Europe free speech is under threat for Pro-Palestine Protesters and support for Palestine is being incrementally criminalized in EU." Pourtant nos gouvernements ont l'obligation de protéger la liberté d'expression et le droit de réunion. A nous de les défendre : nous donner R-V la semaine prochaine ici !

Ce lundi 23 octobre il y aura à Luxembourg-Kirchberg une Session du Conseil des affaires Etrangères de l'UE présidée par Josep Borrell. Sur le [site officiel de l'UE](#) on énonce l'ordre du jour. *Ecoutez bien car nous savons que le choix des mots formate la réflexion :*

« La session du Conseil des affaires étrangères débutera à 8 h 30, à Luxembourg, et sera présidée par Josep Borrell, haut représentant de l'Union pour les affaires étrangères et la politique de sécurité.

Le Conseil tiendra un débat sur l'agression menée par la Russie contre l'Ukraine ... et procédera à un échange de vues sur les évolutions concernant l'Arménie/Azerbaïdjan.

Les ministres tiendront ensuite un débat sur la situation en Israël et dans la région, à la suite des attaques terroristes atroces et aveugles perpétrées par le Hamas en Israël et des événements qui se déroulent à Gaza...»

*Dans le discours officiel de l'UE, donc pas un mot sur la Palestine, "attaques terroristes atroces et aveugles perpétrées par le Hamas " et "événements qui se déroulent à Gaza "... ni atroces, ni aveugles ni terroristes aux yeux de l'UE ?*

Et ce parti pris, cette complicité, ce suivisme aussi par rapport aux EEU, est d'autant plus révoltant que nous savons - et les dirigeants EU le savent - que le gouvernement israélien en place est encore plus brutal, dans les mots et dans les actes, que tous les gouvernements d'avant, que c'est un gouvernement pro-colon, colonialiste, raciste, à maints égards, fasciste.

Et ce gouvernement l'assume. Bezalel Smotrich, ministre israélien des Finances et des Colonies, dit ouvertement aux Palestiniens qu'ils ont trois options :

- Se soumettre et renoncer à leurs droits élémentaires
- Partir (c'est-à-dire émigrer et risquer de se noyer en Méditerranée, politique de l'UE oblige)
- Ou alors être transférés de force voire être tués

\*\*\*

Le peuple palestinien lutte pour ses droits élémentaires. Il a notre soutien. Tout être humain a droit à vivre sur sa terre dans la paix et dans la dignité. Les Palestiniens aussi. L'occupation doit cesser, la colonisation et les déportations forcées sont des crimes de guerre. Il faut un cessez le feu immédiat - le statu quo d'avant n'est pas une option. Sans justice il n'y aura pas de paix. Et nous souhaitons la paix et les droits égaux à tous ceux qui vivent dans cette région du monde.

*Résumé en luxembourgeois:*

Mir soen:

**Nee** zur Komplizeschaft vun den USA an der EU mat der israelescher Besatzung a Krichsverbriechen

**All** Mënscheliewen ass wertvoll

**All** Mënsch huet e Recht a sengem Land op Dignitéit op Menscherechter an gegebenfalls op Widerstand